

Seis millones de rusos huyen hacia Polonia hambrientos y perseguidos por el cólera

¿La Conferencia de la Paz será "mojada" o "seca"?

Washington.—Los funcionarios públicos de Washington opuestos a la «prohibición» aguardan con interés la decisión que ha de recaer sobre si la próxima Conferencia que se ha de celebrar para tratar del desarme que ha de tener lugar en esta ciudad será «seca» o «mojada». Los que están de acuerdo con Mr. Volstead también aguardan con interés esta decisión.

Que el problema encierra en sí pintorescas consideraciones está fuera de duda. Encierra la majestad y la dignidad de la ley tal como está constituida en la enmienda décimo octava de la ley Volstead y abarca también, delicadas cuestiones diplomáticas.

Más de un millar de extranjeros, desde primeros ministros a recaderos, vendrán a Washington con motivo de la conferencia.

De todos los países que estarán representados los Estados Unidos serán el único en el cual impere la ley de «prohibición», por lo que falta saber si los invitados, por el mero hecho de hallarse en Washington, tendrán que someterse a las prácticas establecidas en esta ciudad.

No será fácil que los «secos» consientan que la conferencia sea «mojada», sin levantar su voz de protesta. La liga contra las bebidas alcohólicas funciona todavía y está dispuesta a denunciar cualquier infracción de la ley.

Prevalece, sin embargo, la opinión que los representantes de las naciones extranjeras no pasarán sed si tienen la debida precaución de traer consigo

La peste causa 130,000 bajas mensuales El pago de la deuda aliada a Estados Unidos El General Navarro aniquilado en Arruit

las bebidas que deseen u ordenar que se les envíe cuando se les acaben las provisiones. Según quedó establecido por una disposición del Secretario de Estado y del Procurador General durante la pasada administración, los embajadores y ministros extranjeros gozan del privilegio de ser inmunes a la ley de «prohibición».

Seis millones de famélicos rusos perseguidos por el cólera huyen hacia Polonia

Washington.—Seis millones de rusos dejan el área de la pestilencia y la pobreza en Rusia, según comunica hoy el representante oficial del departamento de Estado.

Este es el mayor movimiento simultáneo en toda la historia de un pueblo, según dicen aquí los funcionarios.

El presidente Kamenef de la comisión rusa de socorros estima que se requerirán mil cuatrocientos setenta y seis millones de libras de alimentos para los diez distritos donde es mayor el hambre.

La declaración del departamento de Estado dice: «De Saraton a Vyatka, el distrito del medio día del Volga, la situación del hambre es excepcional-

mente seria. Se está desarrollando también muy aguda en el Este de Ukrania, el norte del Cáucaso y los distritos rurales del Sur.

Se requerirán no menos de dos mil ciento sesenta millones de libras de cereales para el alimento de los distritos del Volga con el propósito de producir una nueva cosecha. Harán falta siete millones de libras antes del primero de septiembre.

Por la reciente llegada a Riga, procedente de Moscow, de un individuo, se sabe que como tres millones de personas están emigrando a Siberia y casi el mismo número se dirige hacia el Sur; se dice que dentro de dos semanas diez millones de personas estarán sin alimentos.

En el número del 27 de julio del «Izvestia» de Moscow, Kameneff, presidente de la comisión rusa de socorros, declara que en las provincias que necesitan el auxilio, hacen falta como 1,476,000,000 de libras de productos alimenticios. Las ciudades requieren 648,000,000 de libras. El déficit en los suministros de cereales se estiman en 4,316,000,000 de libras.

Para el primero de setiembre habrá poco o ningún grano sembrado según informes que llegan al Departamento de Estado y no se cree posible obtenerlo del exterior y transportarlo a las áreas adecuadas. El área del hambre se extiende cada vez más.

Londres.—Según despacho de Copenhague citando noticias recibidas de Riga, las muertes por cólera en el mes de julio alcanzaron a 130 000.

Los bandidos están haciendo incursiones en el distrito asolado por el hambre a lo largo del valle Volga y han quemado toda la madera y haciendas comprendidas en los veinticinco mil acres del distrito rural.

Los cuadros del hambre

Londres.—Según F. L. Thompson, del cuerpo de socorro norteamericano llegado aquí hoy, con millón y medio de hambrientos, enfermos y refugiados rusos están llegando a los distritos de Pinsk y Brest-Litvsk de la Rusia blanca, cerca de la frontera polaca. Los fugitivos llegan en proporción de dos mil diarios y se encuentran en un estado deplorable, especialmente los niños.

El ministerio del Exterior británico ha enviado a Rusia un agente a investigar la situación del hambre y el cólera el cual se supone haya llegado a Moscow el 30 de julio, aunque nada se ha oído de él. Se cree que sus despachos hayan sido retenidos por los funcionarios soviets de la censura a fin de atenuar la verdad del estado de Rusia.

Los funcionarios del gobierno fueron anonadados hoy con la noticia de que Nicolás Lenine vendría a la Gran Bre-

CAMPO SOLICITADO

SEÑOR LICENCIADO

DON MANUEL CASTRO QUESADA

Muy señor mío:

Le agradecería se sirviera manifestar públicamente el motivo por el cual renunció usted la Secretaría de Estado de R.R. EE. que desempeñara durante la Administración del Lic. D. Ricardo Jiménez O., hasta el 8 de diciembre de 1913.

Su contestación me servirá para aportar datos importantes para la Historia.

De Ud. afectísimo S.,

LUIS DEMETRIO TINOCO

taña, caracterizándola de «increíble».

Hasta el mediodía no se había recibido noticia de Riga acerca de la libertad de los prisioneros norteamericanos y se cree que Kaneff, inspector del auxilio norteamericano en Europa llegará el miércoles a Riga.

Thompson pinta un cuadro horrible de las condiciones de Rusia.

«Cuando salí de Brest y Pinsk—dice—los fugitivos llegaban en masas, todos hambrientos. Muchos estaban locos del sufrimiento y de la constante miseria que los rodeaba. Venían en proporción de dos mil diariamente y se esperaban por todos más de millón y medio. No había cosechas y pocas casas, de manera que los refugiados tenían que vivir en cavernas. Los cuerpos de los niños están hinchados por el hambre y las enfermedades. Por meses han estado comiendo grasas y tomando sopas hechas de raíces. El abastecimiento de pan en Petrogrado se agotó hace una quincena y no podía comprarse sino mediante la permuta. VÍ cosas que parecen increíbles. Mujeres, sin fuerzas para caminar, se arrastraban hacia mí suplicándome un membrillo de pan.

Los sufrimientos de los hambrientos

tos son horribles. Después de cierto período de miseria durante el cual se ingieren sustancias sucias, los cuerpos se hinchan y las mejillas se hundén. Las víctimas caen a la postre en un estado comatoso, perdiendo toda sensibilidad. Arrástranse como sierpes hasta las cavernas donde mueren. Los cadáveres quedan donde se dejó la vida, pues los vivos a causa de su debilidad no pueden enterrarlos. Las mujeres ancianas se arrastran a lo largo de los caminos suplicando el equivalente de tres centavos con qué pagar al sacerdote que oiga su confesión. La mayoría de las personas que sufren han perdido toda esperanza y reciben la muerte con estoicismo.

«VÍ a una mujer que estuvo andando once millas en Pinsk para ganar dos centavos por un día de trabajo. Tenía seis niños que vivían en una cueva y estaba buscando cómo alimentarlos. Yo estaba en un pueblo donde sólo diez familias, las más ricas de la población, tenían pan. Se hacía una mezcla de paja, grasa y lodo. Yo tomaba té de príncipes rusos. La comida consistía de pan viejo oscuro. Esta gran área de Pinsk es sólo una pequeña parte del total del distrito hambriento. En otras partes del país la gente debe estar muriendo por millares».

Los Estados Unidos no aceptan ni discuten la cancelación de la deuda aliada

Washington.—Los Estados Unidos ni aceptarán ni discutirán siquiera

(Pasa a la cuarta página)

La racha suicida

Ayer se disparó un tiro de revólver una joven madre

Está muy grave en el Hospital

Ayer a las diez horas y cuarenta minutos, por la calle de la Constructora, se disparó un tiro de revólver en el vientre la joven Marta Chaves, de diez y nueve años de edad, hija de la señora Angélica Romero.

Quién es la joven

Marta Chaves es una joven sumamente agraciada, trabajadora y de carácter alegre. Fue una muchacha modelo en su trabajo, y en el taller de sastrería de Francisco Castro, donde ganaba un módico sustento, era estimada por su formalidad en las entregas de cortes.

El amor siempre

Pero Marta amaba a un joven tenorio, y de él tuvo un gracioso niño que cuenta algunos meses de vida. La pasión de los jóvenes fué tierna, pero Marta, por su naturaleza impulsiva, tenía celos de su amante.

Desenlace fatal

Ayer, a la hora indicada, Marta salió de su taller y se dirigió por el lado de la Constructora, y una vez alejada de las calles de mayor tráfico, decidió, quién sabe por qué impulso, descalzarse y salir corriendo un trecho, después de lo cual sacó un revólver cali-

bre 38 y dirigiendo el cañón a su vientre se disparó, penetrando la bala en el estómago y perforando los intestinos. Instantáneamente cayó exánime sin proferir ni un grito.

El público llega

El público se aglomeró en el lugar del acontecimiento, y uno de los presentes que vió venir por casualidad el automóvil del doctor Ovaes lo llamó. El Doctor la llevó en su carro al Hospital de San Juan de Dios, en donde fué examinada, declarándose de suma gravedad la herida.

Anoche agonizaba

Marta entró en la agonía anoche, según informes. La ciencia desconfía de salvarla y con razón pues la bala interesó seriamente su abdomen.

Una carta de adiós

Marta dejó a su madre una carta muy tierna y sentida, pidiéndole perdonase a su amante y velase por el niño, y rogándole dispensar los gastos de su entierro. La pobre madre está inconsolable ante este golpe de la fatalidad amorosa.

Nosotros presentamos el sincero testimonio de nuestro dolor por lo ocurrido, deseando que la joven Chaves se salve.

LA REVOLUCION EN NICARAGUA

La importante población de Estelí ha caído en poder de las fuerzas revolucionarias

Cómo lograron armarse los primeros revolucionarios

Los sucesos de León.

En uno de los salones de lectura pública de León celebraban los leoneses, ardientes liberales, cuya fama cunde por todo el país, una reunión unionista con el objeto de tratar asuntos relativos a la entrada de Nicaragua en la Federación Centroamericana, con vista de las comunicaciones que los unionistas de Tegucigalpa habían enviado recientemente a la Directiva de León.

Interviene la policía.

La policía de León, con instrucciones de la Secretaría de Guerra, trató de impedir el curso de la reunión atentando así contra la libertad de pensamiento y pacífica reunión, y penetró violentamente al local donde estaba la Asamblea.

Negáronse los leoneses a salir pretextando sus derechos de ciudadanía, y entonces el cuerpo de policía atacó a los numerosos estudiantes reunidos entablándose una refriega de la cual salieron heridos y desarmados casi todos los policiales. Varios estudiantes fueron muertos.

Los reunidos se arman.

Los elementos de la reunión se armaron—unos cincuenta hombres provistos de parque—y salieron a presentar real resistencia a nuevas intentonas. Este escándalo de León provocó la ira del Ministerio de la Guerra que de-

ció reprimir a toda costa el escándalo, pero lo hizo en forma tal que veinticuatro horas después todas las poblaciones importantes se añadieron al movimiento lanzando abiertamente el grito de rebelión. Durante los días posteriores hubo relativa calma, pero no era sino la fermentación de la campaña principal que tomó su principio en los estratégicos puntos de Segovia y Chontales.

La toma de Estelí

Los últimos informes dicen que los revolucionarios han tomado Estelí que es una población de gran movimiento del interior de la República y de la cual depende el dominio de otros puntos de avance. Dos horas duró el combate. Se calculan por centenares los heridos y muertos. Las fuerzas del Gobierno iban comandadas por el General Alfonso Estrada quien fué derrotado. Este General fué el que se puso al frente de las tropas que iban a combatir los desórdenes de León.

La opinión general

Por toda la República se nota un optimismo desbordante. El Gobierno refuerza sus líneas constantemente pero se nota que ha decaído su presión en los pueblos.

Es posible que de seguir este curso los acontecimientos, muy pronto caiga el Gobierno de los señores Chamorro.

Pietro Mascagni

La noticia nos rejuvenece—es una ilusión y un modo de decir—de una veintena de años, algunos más que menos, retrotrayéndonos al día solemne del estreno de «Iris» y a los días agitados que precedieron a la magna solemnidad lírica que valió por todo un Caporetto, por toda una gesta d'annunziana y hasta por todo un tratado de Rapallo.

Héroe de la jornada, el mismo héroe de ahora, el gran Pietro Mascagni; lugar del suceso clamoroso, el mismo teatro Costanzi, de Roma.

Desde Pésaro, en las marcas adriáticas, a donde nos atrajo en nuestras andanzas por Italia el motivo principal de conocer al autor de «Cavalleria», a la sazón Director del Liceo Rossini de aquella ciudad, el agrado con que nos acogió, desmintiendo los escalofrantes pronósticos de que en aquellos días de preparativos de estreno el maestro nos iba a enviar noramala con la música a otra parte, tomó las exageraciones de su carácter por el lado bueno, honrándonos como amigos de toda la vida, y allá nos metió, poco menos que por la fuerza, en un coche de ferrocarril, llevándonos a Roma a presenciar el estreno de su nueva ópera.

De lo que allí vimos en los últimos ensayos y la noche del estreno:—las diabluras de escenografía llevadas a cabo para presentar con toda propiedad el descabellado cuento japonés, puesto en destornillada rima cantable por los mismos felicísimos poetas que pusieron en felices versos líricos la novela de Enrique Murger; el «refuerzo» de la orquesta con instrumentos químicos del fantástico Oriente, los malabarismos, electricistas, tramoyistas, anticuarios y roperos para producir los efectos visuales más desconcertantes, los prodigios de lápices y cosméticos para que la ya ajamónada Hericlea Darclee se convirtiese en el botoncito de crisantemo que representaba ser la jovencuela Iris y que el cincuentón De Lucia estuviere «en carácter» en su papel de jovencito calavera, de «niño bien» como quien dice, que no quieran ustedes saber como las gasta en cuanto ve el revoloteo policromado de un kimono femenino; la escena casi catastrófica habida la misma tarde del ensayo general entre Mascagni y el maestro Mugnone, competidores en malas pulgas, por sostener el primero su derecho como autor, a dirigir la orquesta la noche del estreno, y amenazar el segundo con meterle al otro la batuta en los hígados si insistía en menoscabarle los fueros de jefe del cotarro

orquesteril de aquellas compañías y temporada; el rasgo estupendo de un grupo de artistas más o menos laureados del Círculo Internacional, pintores y escultores de muchos campanillas, cuyo fanatismo mascagniano no se contentó con menos que con ofrecerse o vestir el disfraz de populacho japonés actuando de comparsas para dar más esplendor a la obra.

Con sólo este abreviado resumen de lo que pasamos, vimos y gozamos allí hace veinte años larguitos de talla, no le será difícil al lector comprender si nos habrá remozado o no, justificando la aplicación al caso del dicho «la historia se repite», el notición telegráfico visto en un rotativo madrileño de que, en el gran teatro Costanzi, que se hallaba completamente lleno, no obstante los precios fabulosos que alcanzaron las localidades (ingresaron en taquilla la friolera de 90,000 liras), se estrenó hace pocos días la ópera de Mascagni, titulada «El pequeño Marat», cuyo argumento se inspira en episodios de la revolución francesa.

¡Vaya si se ha repetido, con todas las características de botafumeiro manejado a oscilaciones amplias, el caso del estreno de «Iris» que leyendo el despacho de Roma, fechado a primeros de este mes de mayo, nos parece estar leyendo el texto diremos circular de un mensaje que se nos puso en la mano, con contraseña de «importe a abonarse en Contaduría», a los chicos y grandes de la prensa internacional, que pululábamos por el Costanzi, allá por aproximada época de 1909.

¡Vaya si la historia se repite! y con fidelidad tal que, los sucesos gratos o adversos de cuatro lustros se esfuman tras los velos de ilusión de creerlos por un instante no acaecidos, al dar un imaginativo salto atrás, desde esta primavera bolchevique a la primavera más apacible y más luminosa de 1909, por agencia y al conjuro rememorante de esta lectura:

«Al final de los actos, Mascagni, que dirigía la orquesta, fué llamado a escena muchísimas más veces entre ovaciones indescriptibles...»

Reconocemos la mano redactora del despacho. Hay hasta la circunstancia de que éste no lleva firma, teniendo como tiene el rotativo madrileño corresponsal propio en Roma.

¡Salve, «divo» Mascagni, y gracias porque te debemos un muy grato resurgimiento de recuerdos y emociones que nos parecían lejanos, muy lejanos!...

JOSÉ SEGARRA

BRONCE Y ORO

Por PULGARITO

Nada más fácil para las personas que han vivido sólo el ambiente natural de lucha y de mediocridad que confundir la gloria con la paga y aun hacer que las dos cosas marchen en perfecto acuerdo como hermanas bastardas.

Cuentan las historias que la filosofía de los mercenarios fué siempre el desprecio a la gloria. Para ellos lo importante fué el botín, el saqueo, la utilidad práctica que improvisó a algunos de ellos en señores de litera, y estimaron como una puerilidad gozarse con el ramo de mirto que los griegos colocaron en las sienes de los héroes.

Así fueron los mercenarios de toda la antigüedad, desde los «Siete contra Tebas» de Esquilo hasta los soldados de César. Pero ahora el refinamiento de nuestro siglo hace cambiar la filosofía del mercenarismo: gloria y paga son naturales, y junto al bronce que se erige en memoria de su gesto se pone el cofrecillo Shillock bajo el pretexto de que así dura más el recuerdo de los hombres... Claro está!

Después de todo, ahí están los grandes ingleses como Haig, Beaty y tantos otros a quienes el gobierno inglés añadió pensiones considerables y sumas enormes para corresponder a sus esfuerzos por la patria... pero lo que ignorábamos es que los grandes ingleses son técnicos que devengan sueldos altísimos por sus servicios y no charlatanes y desocupados que empuñan una arma por vivir a la bartola comiendo plátanos crudos...

En cierto país donde la naturaleza del valor y la gloria estaban en pañales derrocaron una vez al Virrey por sus violencias con el auxilio de un gigante que por aquellos contornos solía llegar a mandíbula batiente para devorar el ganado a las aves; y cuando el Virrey cayó, se hizo entrar bajo arcadas de palmas a los vencedores, todos muy buenos muchachos que no habían cometido pecado alguno contra las instituciones y que de buena gana habían dejado las comodidades del hogar para lanzarse a la ventura por los desconocidos campos del reino.

Pero sucedió lo de siempre; alguien declaró que era necesidad imperiosa «resarcir» a los luchadores y soldados del jornal perdido durante la campaña, y en medio del entusiasmo del triunfo el resarcimiento llegó a improvisar fortunas considerables que dieron un vuelco al estado social. Salieron algunos milloneros a relucir—no más de tres, porque el país era pobre y endeudado—y las grandes damas de la Corte que habían prestado dinero en medio de los vítores de la multitud para organizar la campaña, recogieron lo suyo con un módico interés que puso a salvo los capitales y las medallas, ambas cosas de inmensa importancia para el lustre de la causa. Sólo un extranjero—cosa curiosa—se negó a recibir el dinero que se le devolvía, diciendo que no era su intención volver por su bolsillo una vez conseguido el objeto de su acción.

Las fiestas de la Victoria se prolongaron algún tiempo. Algunos de los que dilapidaron su paga se arruinaron en malos negocios, y uno de ellos, compendiando muy bien el llamado sentir general de los buenos tiempos del triunfo, dijo a otro sujeto avezado en este jaez de empresas:

—Estoy aburrido, sabe Ud? Tengo ganas de otra revolucioncita para ver si me acuerdan un resarcimiento...

—Espérese un poco, amigo. Hay que enamorarla...

Anúnciese en «LA MAÑANA»

Emir

Caballo Policía

He aquí el título de una sensacional película editada por la casa Medusa Film de Milán que, sin temor de equivocarnos, aseguramos que habrá de batir el record de exhibiciones en el presente año, no obstante la excelencia del material francés, italiano y americano que estrenan los teatros de esta ciudad.

Reune EMIR todas las condiciones indispensables para que una película obtenga éxito, agradando a todos los públicos y satisfaciendo las exigencias de los aficionados al cinematógrafo.

Aventuras, drama intenso cuyo interés no decae un solo instante, escenas de refinada comicidad, representaciones en un gran circo y, por sobre todo, el admirable trabajo del inteligente caballo Emir, héroe de la obra, que es digno del más hábil de los detectives.

Muy pronto se estrenará en uno de los teatros de esta capital la extraordinaria y sensacional película que anunciamos, a cuya exhibición de prueba asistimos, quedando en extremo complacidos.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal

Los vapores «San Blas», «San Bruno» y «San Gil» que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía, para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la «Elders & Fyffes Limited», con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las oficinas de esta Compañía en Limón o San José, señores Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, mayo 9 de 1921.

Notas de Heredia

Monumento

Ya se está construyendo el monumento donde irá la estatua del autor del Himno Nacional. El pedestal es de un estilo modernista y de granito. Este trabajo lo hace el joven arquitecto don Santana Carvajal C.

Procesión Eucarística

Hay mucho entusiasmo por el festival Eucarístico que se prepara para el día lunes 12 de setiembre con motivo del Centenario. Los arcos que adornarán las calles están en construcción. Los mantenedores de ellos han donado los unos desde cien colones hasta cuatrocientos colones. Una hermosa carroza portará al Santísimo Sacramento, que irá acompañado del Ilmo. Arzobispo, Obispos, etc. A las dos iglesias, Parroquia y Carmen, se les adornará lujosamente sus fachadas.

Fiestas en Barba

En Barba han estado de holgorios durante los días 23, 24 y 25 de los corrientes. Ha habido juegos deportivos, bailes, música, juegos pirotécnicos, etc. Los camiones de la «Costa Rica Motor Co.» corrieron hasta Barba el día 24. Hubo mucho orden y moralidad.

De plácemes

La ciudad se encuentra de plácemes con el triunfo obtenido el domingo en el match de la Sabana por los jugadores del Club Sport Herediano contra La Libertad. Los jugadores nuestros son humildes y no pretenden conquistar rencores con los demás colegas. Pues si hubieran salido vencidos, no tendrían más remedio que resignarse.

LÉPIZ M.

DONDE

Alvarez & Cleves

Frente a la Artillería

Acaba de llegar el gran surtido de máquinas de recortar el pelo, navajas, cuchillas y tijeras finísimas, a precios nuevos.

El domingo en el Nacional

Nuestras familias no pueden avenirse a la ausencia de los notables humoristas en nuestro Nacional y han suplicado a la Empresa que les proporcione nuevamente la inmensa satisfacción de asistir a ese selecto espectáculo de moralidad absoluta que hace pasar un rato delicioso.

De manera que mañana domingo podremos pasar nuevamente estas tardes y estas noches lluviosas comodamente sentados en el Teatro Nacional divirtiéndonos de lo lindo con los humorismos de esos verdaderos artistas.

Habrán dos funciones: a las 2.30 p. m., matinee, y a las 8.30 de la noche gran función de gala. En ambas habrá llenos completos pues ya es moda de nuestra alta sociedad asistir al Nacional a admirar a los hermanos Soler.

Los programas serán selectos, pues los hermanos Soler quieren demostrar su cultura exquisita y su gran repertorio realmente exclusivo para las personas de gusto refinado.

Nadie deberá dejar de asistir mañana al Nacional a admirar a los Hermanos Soler.

Valiosos regalos para el Centenario: Vestidos de seda para señoras, rebajados así: de C 98-00 a C 60-00, de C 100-00 a C 75-00, de C 140-00 a C 100-00, de C 160-00 a C 120-00, de C 200-00 a C 140-00 y de C 240-00 a C 160-00. «Al Siglo Nuevo» A. Herrero & C^o

EXHIBICION de la «Estrella de Panamá»

Anteanoche se exhibía en una de las ventanas de «La Geisha» un número de La Estrella de Panamá correspondiente al 24 del mes en curso.

Decía con grandes letras: «El Gobierno decide se abandone COTO» y otros títulos por el estilo. Con lo que se verá que ya está definido nuestro conflicto con Panamá.

El periódico en cuestión fué puesto allí por el Coronel don Francisco Bonilla, secretario de la Dirección General de Policía.

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

MEDICO Y CIRUJANO

ENFERMEDEAS DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono Núm. 1443

San José, Costa Rica

A nuestros suscritores

Aún cuando ya lo hemos repetido y es costumbre establecida por todos los diarios del Mundo, para evitarle molestias a nuestros favorecedores, bueno es que sepan que toda suscripción solicitada y servida durante la primera quincena de cada mes, se cobrará completa; y sólo se hará recibo por quince días, si la suscripción se toma después del 16.

Asimismo, la suscripción retardada entre el 19 y el 15 de cada mes, pagará medio mes y se hará recibo completo a quienes la retiren en la segunda quincena.

La suscripción de LA MAÑANA y LA TARDE vale C 3.00

La suscripción de uno sólo de ellos C 2.00.

LA ADMINISTRACIÓN GENERAL

La Legación a Guatemala

El ex-Presidente Iglesias aceptó

Por fin se pudo llenar la plaza de Ministro a Guatemala en Misión Especial, con motivo de los festejos del Centenario en aquella República hermana.

El señor ex-Presidente don Rafael Iglesias Castro será la persona que representará a Costa Rica en esas solemnes festividades de Guatemala.

La designación nos parece muy acertada, desde que además de ser el señor Iglesias Castro una persona distinguida, sagaz e inteligente, es bastante bien conocido en los círculos sociales y políticos de Guatemala.

Aún no se sabe quien sea el Secretario que lleve el señor Iglesias, aunque se suenan muchos nombres de jóvenes aprovechados y distinguidos.

SEMIILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

Fume siempre los famosos cigarrillos

London Sports

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José de Costa Rica

El precio del ganado en esta semana

Esta semana—en las ferias de Alajuela y Heredia—fué poco relativamente el ganado que se presentó. Debido a esta circunstancia el precio subió unos pocos puntos.

Triciclos, troleys y cochecitos para niños; balijas, carrieles y bates para camorete; espejos de tres caras y de aumento para afeitarse; Todo fresco y a bajos precios. «Al Siglo Nueve» A. Herrero & C^o

La campanada

Pretender que la Cancillería costarricense arregle la cuestión de Coto a nuestro amañó, sería como pretender que las cuestiones de la Arquidiócesis fueran regidas por nuestro común sentir. Todas las cuestiones que a ese respecto se emitan, no pasan, pues, de la categoría del comentario, del simple comentario, a lo que nos da derecho la libertad de pensamiento y de su franca y resuelta emisión de acuerdo con un principio de Derecho, fruto de las conquistas realizadas en bien de la humanidad. Y raya en la categoría de sofisma todo lo que alrededor de ese enojoso y antipático asunto de Coto se exponga pública o privadamente, porque anticiparse a la predicción de tal o cual resultado sin poder comprobar la mayor o menor eficacia de los métodos adoptados por nuestra Cancillería no puede pasar de argumentar en el vacío, por cuanto nada nos autoriza para hacer cargos en concreto, ya que la resolución de Casa Blanca se aviene en todo sentido a las aspiraciones de nuestro sentimiento nacionalista.

Si la condición en que se encuentra Panamá con respecto de los Estados Unidos, la compelió a solicitar su auxilio primero, y aceptar luego la ingerencia de la Casa Blanca para el arreglo de nuestra cuestión de la frontera, nuestra Cancillería no podía menos de confiar en el resultado de la encuesta—ya que el fallo del Chief Justice se oponía por entero a cualesquiera interpretaciones ulteriores de lo que significaba para Costa Rica un hecho por demás cumplido. La actitud de Panamá no ha venido sino a poner de relieve en esta ocasión, y una vez más, su ridículo y bochornoso empadronamiento a los que ella se ha dado por protectores sin tener en cuenta que su actitud la conducía a exponerse a un papel desairado ante las naciones del mundo. Porque si bien es cierto que su insistente y ridícula actitud ha querido traducirla o parecer traducirla como una comprobación de su incuestionable soberanía, cuanto más gallardo no lo hubiera sido si en vez de recurrir a la fuente que le ha sido tan adversa, hubiera tratado de arreglar con Costa Rica sus cuestiones de frontera no ya sin recurrir como recurrió sumisa y ridículamente a la Cancillería de Washington, sino habiendo rechazado las ofertas de mediación, que no a otra cosa obedecieron que a las protestas de incapacidad moral y material que desde un comienzo exhibiera para el posible deslindamiento del asunto en que venimos empeñados, y arreglando con nosotros en una forma directa la cuestión territorial.

Porque nunca como en esta ocasión ha puesto Panamá más de relieve su incapacidad para tratar airoosamente las cuestiones que atañen a su soberanía, y los necios alardes que viene exhibiendo con ocasión de la ya tan definida actitud de Washington no habrá de servirle para otra cosa que para agotar las ridículas poses en que ha venido empeñada desde el comienzo del incidente con Costa Rica.

La exposición de nuestros criterios con respecto del debatido asunto de Coto, no puede pasar pues, de la categoría—como ya hemos expresado—del comentario personal, porque mal podría acogerse una simple entidad como es la Cancillería costarricense a los múltiples criterios que pudieran exponerse si se hiciera de asunto una encuesta nacional.

Bien es verdad que si el arreglo del asunto se nos hubiera dejado para exhibir el sentimiento patriótico de los costarricenses arrojándolos palmo a palmo del territorio que ocupaban arbitrariamente, nuestra conducta hubiera sido más plausible y activa, pero la actitud misma de Panamá apelando al apoyo de la Casa Blanca impidió toda acción al respecto y hubimos de acogernos a lo que traducido por muchos como inconveniente para la oportuna exhibición de nuestro sentimiento nacionalista, no podría serlo nunca en pugna con los intereses nacionales, cuya defensa en ninguna ocasión como

Invitación a la Prensa

26 de agosto de 1921.

A LA MAÑANA Pte.

Me es grato indicar a Ud. que en el número correspondiente a la Gaceta de mañana se publicará una comunicación que me dirige con fecha once de los corrientes, de Nueva York el Presidente del «Editor y Publisher» invitando a la prensa de este país a tomar participación en la exhibición de periódicos que se verificará en Honolulu, Islas de Haway, del once al veinticinco de Octubre del corriente año, durante las sesiones del Congreso Permanente.

De Ud. muy atento y S. S.

AQUILES ACOSTA. Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación

“LA TIENDITA”

50 varas al Sur del Hotel Washington

Ropa fina Francesa para Señoras y Niños. Pielés, Sobretodos, Paraguas, Sábanas, Cortinas, Medias de seda y de hilo de Escocia, etc, etc.

ROSA C. V. de OROZCO.

Rumor callejero

En los corrillos que se forman en las calles—sobre todo en la del Comercio—corre el rumor de que el Gobierno está aistando un considerable número de policiales de las dos secciones, y tropa, para mandarla a Coto. Se debe esto a la próxima entrega que harán los panameños, y a la ocupación de aquella región por los costarricenses.

Próxima boda

Próximamente contraerá matrimonio en esta capital el caballero don Fernando Peralta C. y la espiritual y bella señorita Luisa Fonseca Z.

Formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

Don Moisés Vincenzi Diputado

Sabemos de fuente fidedigna, que los habitantes de Puriscal y Escasú, se han asociado para lanzar las candidaturas para diputados de los señores don Carlos Díaz Barquero y don Moisés Vincenzi, respectivamente.

El señor Vincenzi ocupa actualmente la Inspección de Escuelas de Escasú, y los vecinos de aquella villa acuerpan esa candidatura.

Dadas las capacidades intelectuales del profesor señor Vincenzi, es de esperarse que todos los miembros del Magisterio Nacional acuerpen resueltamente tan acertada representación en la Cámara.

La luz del Parque Central

Con mucho desagrado hemos visto que todas las noches,—incluso las de retreta—permanecen apagadas más de la mitad de las hermosas luces que hace poco fueron puestas en la verja que guarda el Parque Central. En ciertos puntos se hace casi imposible conocer las personas que pasean allí.

Llamamos la atención a quien corresponda, con el fin de ver pronto arreglado ese defecto que da un feo aspecto a nuestro jardín.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

en la presente estuvo más puesta a salvo.

Y las naciones del Continente, cualesquiera que fueran sus sentimientos con respecto de la actitud de Washington en el arreglo de nuestra cuestión de fronteras, no podrán menos de observar pasivamente el arreglo final del asunto, porque su ocasión para haber opuesto algún principio en contra de su mediación en Coto, no fué otra que cuando Panamá insistente y temerariamente pidiera la violencia de su apoyo fundada en la cláusula primera de su Tratado con Washington, sin cuidarse poco ni mucho de la forma de ese apoyo con respecto de nuestros intereses nacionales y de nuestra soberanía.

Y esa fué la ocasión, que no otra, en que todas las naciones del Continente pudieron haber tomado una hermosa participación en el asunto.

La ocasión, pues, ha pasado. Coto es nuestro. Ya sonó la campanada.

X. X.

ESTADO

de la función verificada el sábado 20 de agosto del presente año, a beneficio de la Escuela del Paso de la Vaca.

244 lunetas a \$ 0.50 c/u.	122.00
169 galerías a > 0.25 >	42.25
180 galerías a > 0.10 >	18.00
TOTAL.....	\$ 182.25

GASTOS

Película, alquiler.....	\$ 25.00
Música.....	14.00
5% Gobierno.....	8.00
Imprenta.....	12.00
TOTAL.....	\$ 59.00

NETO..... \$ 123.25

30% para empresario, según convenio.....	\$ 36.95
70% para Escuela.....	86.30
TOTAL.....	\$ 123.25

El dinero está depositado en el Banco de Mr. John M. Keith, a la orden de la Escuela y para cuando se inicien los trabajos.

E. ARTAVIA M.

ERNESTO FERNÁNDEZ

A los alumnos del Liceo de Costa Rica

Recomendamos muy especialmente a los alumnos del Liceo de Costa Rica enterarse de los folletos que se han repartido con todas las indicaciones precisas para celebrar la Semana Cívica a fin de que cuanto antes presenten sus trabajos a los concursos.

Para dar mayor profusión al contenido de aquellos folletos publicaremos en nuestra próxima edición lo que al respecto han acordado las comisiones nombradas.

LA COMISIÓN GENERAL.

Viajeros

Próximamente partirán para París, donde pasarán algunos meses en vía de paseo, las estimables señoras doña Anita Peralta de Fernández Guardia y doña Anita Huete de Jiménez, y las señoritas Inés Jiménez Huete y Claudia Peralta.

—Para México saldrá don Ricardo Fernández Guardia y don Jorge Hine.

—Pronto debe regresar de los Estados Unidos nuestro amigo don Efraim Gutiérrez.

—Próximamente partirá don Fernando Peralta para Limón, a hacerse cargo de la administración de una finca.

—Don Víctor M. Ruiz y Sra., famoso goal de los heredianos, llegó de los Estados Unidos.

Por el señor Cura de Aserri

En la mañana de ayer llegaron de Aserri todos los vecinos importantes, con el fin de hablar con el señor Arzobispo Dr. Castro para que no sea removido de aquel lugar el Cura don Victor Manuel Villalobos. Conferenciaron largo rato con nuestro Prelado. Mañana daremos más detalles.



Fume Ud. los ya famosos cigarrillos “MATOAKA”

Los mejores que han llegado al país

De venta en las principales cantinas

Anécdotas

Un retrato. Hallábase en una humilde aldea de Normandía el célebre pintor León Bonat, cuyos retratos se pagaban espléndidamente y en ocasión en que estaba refrescando en la única posada del lugar, cuando uno de los campesinos que había allí le dirigió la palabra.

—Seguramente que el señor es un rico hacendado de las cercanías.

—No—dijo el artista.—Soy un pintor. Mi oficio es hacer retratos.

—¡Ah!—esclamó sorprendido su interlocutor.—Precisamente mañana es el santo de mi mujer, si me hicierais un retrato para sorprenderla,...

—No hay inconveniente—contestó Bonat, sonriendo.

—Pero entendámonos ¿Cuánto me va a costar el retrato?

—¿Cuánto piensa usted pagar?—le preguntó Bonat alegremente.

—Pues... Un franco cincuenta.

—Convenido.

Y el pintor tuvo la humorada de tomar un lápiz y hacerle un retrato que causó la admiración de los compañeros del original.

El campesino pagó y se fué con sus amigos, y al pasar por delante de la ventana abierta cerca de la cual estaba el pintor, oyó este fragmento de conversación:

—¡Mira que está propio tu retrato!

—Sí, pero he sido un tonto. Si hubiera regateado un poco se lo hubiera sacado por un franco.

Prominentes políticos presos en Nicaragua

Por personas que acaban de llegar de nuestra vecina del norte hemos sabido que muchos liberales importantes se encuentran detenidos en la Penitenciaría, con motivo de la revolución.

Entre ellos se cuentan los prominentes coaligados doctores Juan F. Gutiérrez y Salvador Buitrago Díaz.

6-50 docena medias para niño.

6-25 docena medias para hombre.

De 10 docenas en adelante 6-00.

Elástico muy barato y géneros de toda clase.

TIENDA MURILLO

Frente a la Botica Oriental

El Teniente Coronel VICTOR RAMOS

se despide de sus amigos y les ruega excusen la despedida personal e impartan sus órdenes a Colón.

Le han hecho un robo a “Pastel”

El popular amigo «Pastel» ha sido damnificado con la sustracción de numerosas mercaderías de su cantina que tiene establecida en el salón de intermedios del Teatro Moderno, y se sospecha que los gatos son caseros. Hay un individuo detenido. El robo pasa de trescientos colones, suma más que regular para un hombre modesto y laborioso como Pastel.

Sentimos lo ocurrido y deseamos que el damnificado recupere aunque sea en parte lo robado.

Nota política

Sabemos que un grupo autorizado de personas respetables de Alajuela y sus cantones, lanzará la siguiente papeleta para la próxima diputación:

Don Maurilio Soto Alfaro, don Tranquilino Chacón Chaverri, don José Manuel Acosta Quesada, don Pedro Quirós Aguilar y don Rafael Rodríguez Salas.

Por estar integrada esta papeleta por personas tan respetables, cuenta con muchas simpatías y es de esperar que triunfará.

La Compañía Vargas

Hoy saldrá con rumbo a Guatemala don Enrique Vargas (Frégoli) con su señora e hijos. Darán algunas funciones en Puntarenas mientras llega el vapor.

El señor Vargas y su familia nos piden despedirlos del público y sociedad josefina de los cuales van muy agradecidos.

Arena del tajo del Virilla

Únicos proveedores:

Fábrica de mosaicos hidráulicos

— DE —

Adela v. de Jiménez e Hijos

San José, Costa Rica

Monso Cortés

En el vapor «Calamares» que ancló ayer en Limón llegó don Manuel V. Cortés, esforzado joven alajuelense que hace varios años ha permanecido en los Estados Unidos. Le presentamos nuestro atento saludo.

50,000

FIRMAS certifican que el Cura Callos del Dr. Robert (Rey de los Callicidas) es el mejor del mundo.

No solamente quita los callos en 3 o 4 días, sino que cura un Carate, Hijo de Sol, Lluvo y Empeine, en 48 horas sin dañar la epidermis.

De venta en todas las BOTICAS de la República a 1.00 cada caja.

Próxima velada en el Nacional

Muy pronto tendrá lugar en el Gran Teatro una Velada a beneficio de la Iglesia de la Virgen de los Angeles de Cartago, organizada por un grupo de damas de la sociedad cartaginesa y josefina. Se pondrá magnífico servicio de cenas atendido por señoritas de las dos provincias y un programa que es del agrado público.

Anúnciese en LA MAÑANA

FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ

Retratos en todo estilo

Especialidad en ampliaciones y crayones

Local: 50 varas al Sur de “LA GEISHA”

San José, Costa Rica

América Central

Buen negocio

Se compran doscientas varas de tubo de cañería de una pulgada, de segunda mano. En esta oficina darán informes.

Información cablegráfica

(Viene de la primerapágina)

proposiciones para cancelar todo o parte de la deuda de \$ 11.000.000 que deben los aliados a este país, según la declaración hecha esta tarde ante el el senado por el Secretario del Tesoro, Mr. Mellon. Tampoco tiénesse la intención de hacer nuevos avances a cuenta de los compromisos contraídos con el extranjero por la Administración del Presidente Wilson. Específicamente, refirióse el Secretario a los créditos que había pendientes para la república negra de Liberia, que no recibirá un sólo dólar.

Presentó el Secretario del Tesoro evidentes pruebas de que Inglaterra trató durante la Presidencia de Mr. Wilson de que se cancelaran por los Estados Unidos. Mr. Mellon entregó a la comisión de hacienda la copia de una larga carta de Lloy George al ex-Presidente, fechada en 8 de agosto de 1920, en la que se desliza la cuestión de que el gobierno de los Estados Unidos diera su consentimiento a una liquidación de la deuda de los aliados.

Un cablegrama del jefe de la hacienda británica al financiero R. C. Lindsay. Representante del Departamento de Hacienda en Washington, aseguraba que el gobierno británico «acogería gratamente una cancelación general de las deudas entre los gobiernos asociados en la guerra». El Secretario ratificó y subrayó su declaración de que ésta administración ni aceptaría ni discutiría propuestas de remisión de la deuda de once mil millones de dólares que tiene Europa con los Estados Unidos.

Los aliados tendrán que pagar el enorme total con sus intereses en la forma en que llegue a convenirse en Washington.

El general Navarro ha sido aniquilado en las posiciones de Arruit

París. — Informaciones llegadas a esta capital por diversos conductos, indican que España está bajo la amenaza inminente de perder la totalidad de sus vastas posesiones en el imperio de Marruecos, a menos de que tome inmediatamente medidas vigorosísimas para detener y terminar de una vez los triunfos militares que han venido obteniendo últimamente los moros rebeldes, bajo el mando del caudillo Al-el Krin.

Después del aplastamiento de la columna española que defendía la posición del Monte Arruit bajo las órdenes del general Navarro, y la evacuación de Zeluán, afirmase que la posición de Nador no puede ya resistir al ataque moro y que estos han puesto virtualmente sitio a Melilla, la principal ciudad de la zona española de Marruecos.

La columna Navarro aniquilada

Madrid. — Informes particulares, que en parte han sido aceptados por el Ministerio de la Guerra, confirman los rumores que han venido circulando hace varios días de que la pequeña columna del general Navarro ha sido totalmente destruida en sus defensas de Monte Arruit. Los partes últimos del general Berenguer, alto comisionado en Marruecos, admiten que reina absoluta desconfianza sobre el destino del general Navarro, a pesar de los esfuerzos hechos por los aviadores militares para localizar su posición actual. Estos han estado aprovisionando a las tropas sitiadas durante la semana última, aunque se afirma que ha sido muy deficiente la forma en que se conseguía hacerlo, debido al constante fuego del enemigo y a la ventajosa posición de los moros en puntos dominantes.

El Ministerio de la Guerra ha informado que los buques de la escuadra están protegiendo a las tropas desembarcadas en diversos puntos de la costa, y que el enemigo ha sufrido severísimas pérdidas en sus ataques a los destacamentos desembarcados en Cabo de Agua y Mar Chica, que siguen sosteniendo sus posiciones sin dificultad.

Parece evidente que el enemigo ha avanzado hasta distancia bastante próxima a las defensas de Melilla, después de la evacuación de las últimas posiciones de Zeluán.

Falleció el jefe de la armada de la República chilena

Santiago de Chile. — Dejó de existir el almirante Silva, jefe de la armada nacional. Su muerte constituye un duelo nacional. Los diarios le dedican extensos artículos necrológicos en los cuales hacen el elogio de su vida que representa una brillante página de historia nacional. Se le hicieron funerales solemnísimos a los cuales asistió una inmensa multitud. Detrás de un gran número de carros llenos de coronas, iba una selecta comitiva compuesta por los ministros del despacho, las principales autoridades de la ciudad y los amigos del difunto. Encabezaba el desfile el ejército nacional de gran parada, con las banderas enlutadas y las armas a la funerala.

Clausura de las sesiones del Congreso

«La Gaceta» de hoy trae el decreto número 113 en que se ordena la clausura de las sesiones del Congreso Nacional.

Al entrar en receso la Cámara, deja examinados numerosos asuntos de importancia que ha venido estudiando en el curso de sus trabajos. La calificación de sus labores no debe hacerse ahora, es nuestra opinión, sino hasta que las prácticas de la vida administrativa y pública pruebe su nulidad o su eficacia. Queremos solamente anotar que ningún Congreso ha sido tan rudamente atacado por la prensa y por la opinión, como éste que ahora cancela su deuda moral con la República, debido sin duda a la desconfianza imperante sobre los elementos que han integrado parte de su quorum y a la gravedad de los asuntos que se han presentado a los debates.

Muchas cosas quedan por examinar no obstante, y durante la próxima legislatura ha de verse ratificada o rectificada esta labor.

Actualmente hay numerosos elementos políticos que tratan de orientar la opinión pública en el sentido de que la Cámara entrante revise lo actuado por ésta, y como para esa Legislatura se espera que vayan elementos de reconocido prestigio, de ahí que desde ahora se afilen las hachitas de segunda intención.

De todas maneras, al formarse la próxima Cámara serán tratados problemas de profundo interés internacional, que harán modificaciones en nuestro criterio y que dirán los que convenga a la futura orientación del país en lo referente a sus relaciones con el mundo exterior. Hasta entonces, pues, se desenredará la madeja.

Viajero distinguido

Por el tren de ayer se dirigió a Limón, para embarcarse a Colón, el Teniente Coronel del ejército del Perú, señor Víctor Ramos, quien durante tres meses ha sido nuestro huésped.

Es el Comandante Ramos un distinguido militar, que perfeccionó sus estudios del arma de Infantería, en el ejército francés, al que fué enviado por el gobierno de su país, en virtud de sus merecimientos.

Militar digno y de carrera, no quiso servir con el tiránico gobierno de Leguía y por esto fué aprisionado y deportado.

Hombre culto y delicado, ha sabido captarse el afecto de las personas que lo han tratado. Deja gratos recuerdos en Costa Rica. Nosotros, por nuestra parte, le deseamos un feliz viaje.

Habla don Fernando Castro Cervantes

Coyolar, 26 de agosto de 1921.

Director de LA MAÑANA.

He visto su noticia referente a dos mil colonos que yo diera para revolución que llaman restauradora; dí suma algo mayor para ayudar a salir de un apuro a un amigo personal mío del bando revolucionario, hecho conocido por muchos de los allegados a mis amigos los señores Tinoco; si alguno de mis compañeros tinoquistas desea conocer detalles, gustoso los daré. Ruego a usted publicar este telegrama y pasar la cuenta a su atento servidor,

FERNANDO CASTRO.

N. DE LA R.—Con gusto publicamos esta aclaración.

Notas sociales

—Ha llegado nuevamente al país el señor Agregado Militar de la Legación de España don Isidro Garnica, quien regresa de su viaje al Perú. Le presentamos nuestro saludo.

—Regresó de Panamá el distinguido proscrito peruano señor don Leonidas Ponce y Cier. Lo saludamos afectuosamente.

Un perito austriaco

Se encuentra entre nosotros precedente del Perú, en donde ha estado algún tiempo en asuntos de reconocimientos de subsuelos petroleros, el famoso y distinguido perito Ingeniero señor Felipe Marimcovitch, quien viene a nuestro país con el objeto de dedicarse a su especialidad. Le presentamos nuestro saludo.

En honor del Maestro Zambrana

San José, 25 de agosto de 1921.

SEÑOR DIRECTOR

DE LA MAÑANA

Muy señor mío:

El Comité organizado para hacer colocar en el salón de actos de la Escuela de Derecho el retrato del Doctor don Antonio Zambrana, por mi medio, se dirige a Usted respetuosamente para darle a conocer este hecho y para solicitar su cooperación, muy estimable, en el propósito de realizar el mismo.

Concedor Usted de los méritos del Doctor Zambrana, creemos, desde luego, que acogerá con simpatía los fines laudables que se propone el Comité, que quiere aprovechar la circunstancia del Centenario de la Independencia Nacional para honrar en el Doctor Zambrana a los hombres que le han hecho servicio a la patria, aumentando el sermo de sus ideas y cultivando en sus hijos los más elevados sentimientos de civismo. La labor del Doctor Zambrana fué fecunda en este sentido desde los diversos campos en que hizo empleo de sus superiores virtudes, en el Foro, en la Cátedra, en la Tribuna, en la Prensa. Le hace todavía más acreedor a nuestra gratitud, el hecho de que haya escogido nuestra patria como el campo de acción de su vida. El nombre del Doctor Zambrana está vinculado a una larga época, tal vez la mejor, de obra mental y de lucha de ideas. Pero sobretodo, la Escuela de Derecho, tiene con él una deuda cierta y justa, pues durante un largo período de varios años fué el uno de los más leales y devotos servidores suyos. Al querer rendirle un homenaje no se hace más que reconocer una obligación grata para con él, la de que por su labor se hizo digno del reconocimiento de sus discípulos y la de que su nombre tiene derecho a un permanente recuerdo.

Las anteriores declaraciones no hacen otra cosa, y muy debilmente, que reproducir las que haya en su ánimo y es por esta razón que el Comité no ha vacilado en desear vivamente que Ud., se sirva asociarse a este empeño de verdadera justicia.

La parte con que Ud., quiera contribuir a los gastos que tal homenaje exija, queda a la libre elección suya y Ud., tendrá la amabilidad, si a bien lo tiene, de dirigirse para este efecto al Lic. don Claudio Castro Saborío, encargado de la Tesorería del Comité.

Soy de Ud., con la más respetuosa consideración,

EL SECRETARIO.

RÓMULO TOVAR

COMITÉ ORGANIZADOR

Lic. don Carlos M^o Jiménez, Lic. don Manuel Sáenz Cordero, Lic. don Everardo Gómez Rojas, Lic. don Carlos Orozco Castro, Lic. don Santiago Durán Escalante, Lic. don Guillermo Serrano Bonilla, Lic. don José Cordero Zamora, Lic. don Hernán Chacón Jinesta, Lic. don Rómulo Tovar López, Lic. don Claudio Castro Saborío.

ALQUILO

Con muebles y con todo el confort necesario mi casa en el pintoresco Barrio de Otoya.—San José, Agosto de 1921.

ERNESTO ORTIZ

Un trabajador apuñaleado Está moribundo

En Cascajal ha tenido lugar un suceso sangriento que consternó a los vecinos del lugar.

Jesús Avila tornaba por un camino de sus faenas, cuando fué agredido por un sujeto, puñal en mano y el cual, violentamente y sin darle tiempo de recurrir a su defensa, le hundió la hoja en el costillaje, dejándole moribundo.

Inmediatamente se ordenó trasladarlo a San José e ingresó en esta capital. El señor Alcalde Tercero se presentó luego al Hospital a tomar declaración al herido y cumplió ayer por la tarde su cometido.

Anoche continuaba gravísimo el trabajador Avila, y se teme por su vida. Sentimos lo ocurrido y deseamos que la justicia sienta sus responsabilidades pronto, a fin de castigar esta manera salvaje de cobrarse imaginarias o reales ofensas que hacen de nuestros campesinos, carnes para el presidio.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Baratillo de muebles a la mitad del precio, solamente por 15 días. —Tienda de Alajuelita, 100 varas Sur de Cesareo García.

Tintorería INTERNACIONAL. —Lado Este del Colegio de Señoritas. Se tifican pañolones y ropa de casimir, más barato que nadie. V. M. Stancari.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aaartado 277 o a estas oficinas.

Hermosa propiedad EN VENTA. — Casa de dos pisos, con 22 departamentos y en el lugar más céntrico de la capital. Está situada 50 varas al Sur del Palacio de Justicia; tiene servicio de cloacas y es propia para Hotel, Club u Oficinas. Más informes los dará Luis García.

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de \$ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

600.000 BESOS. Este precioso ONESTEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Ruedas hidráulicas de hierro para trapiches o dinamos, vendo magníficas. —José BARRANTES VÍQUEZ.—Grecia.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d.l Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

En La Esmeralda de Alejandro Sánchez, en Grecia, con seguirá usted buenos y variados refrescos, cervezas superiores, vinos, licorosos fuertes extranjeros, cawteles, ponches, chocolate, café, té, confituras, tostes mantequilla, queso, cigarrillos y puros del país y extranjeros y la suscripción a LA TARDE y LA MAÑANA.

A quienes tengan piano Les ofrezco mis servicios como afinador y refaccionador de piano. La práctica y los conocimientos me acreditan suficientemente. Informes en el bordin-hause de doña María Luisa de Casoria. —Arturo A Giraldo.

Se vende un mobiliario compuesto de estante, un mostrador y un billar. —Para informes La Cabaña.

Doctor cure radicalmente a sus pacientes atacados de gonorrea

CON LAS

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Superiores a todos los demás preparados de carácter similar. Recuérdelo bien: LAS PILDORAS URETRALES DEL SULTAN son el mejor ANTIGONORREICO.

DEPOSITO PERMANENTE:

FARMACIA GRILLO

Zapatería Española de JOSE GIRALT

Gartago, Costa Rica

Avisa a sus favorecedores y al público en general, que apesar del incendio de la sucursal y depósito de materiales, seguirá atendiendo lo mismo que siempre en su fábrica, tanto en calzado como en la venta de materiales, en la misma forma y condiciones de siempre.

MONTE-CARLO

CASA DE EMPENOS

Se hace toda clase de negocios

Intereses moderados

50 varas al Sur del Teatro Moderno

LA PANACEA MILAGROSA

Especificos de productos vegetales

(Secreto de un indio de Guatemala comprado en \$ 500 oro americano)

Tenemos la preparación que cura radicalmente

El ASMA y las AFECCIONES de los RINONES

El grande y único secreto para la cura positiva en diez días de

LA GONORREA

Unico Agente: MARIANO ZUNIGA CASTRO. Frente a Los Leones, Paso de la Vaca

Carnicería EL CAPRICH

DE AUGUSTO COLOMBARI

Tengo el gusto de ofrecer a la sociedad josefina lo mejor que se consigue en carnes. Recibo ganado de as regiones Coliblanco, San Carlos y de los mejores repastos. Especialidad en Roast Beef, carne de ternero y de cerdo cortada al estilo europeo, de venta todos los días; los sábados también hay carne de certero.

Visite esta carnicería y se convencerá usted de que no admite competencia, tanto por el estricto aseo, como por la excelencia de los artículos. —Atiende también órdenes por teléfono No. 321.

Esquina Sureste del Mercado

Butcher Shop EL CAPRICH

OF AUGUSTO COLOMBARI

If you want the best meat go to Colombari's Butcher Shop.

There you will always find the most celebrated ROAST BEEF, pork and veal, and mutton every Saturday.

Best cattle from Coliblanco and San Carlos.

Make a visit and you will be pleased at the good service and cleanliness.

Order direct or by phone No. 321.

S. O. corner of the Market